

Expo-SUAYED, una ventana abierta a la comunidad

Bruno Sánchez Quiroga
Coordinación de Universidad Abierta y Educación a Distancia
bruno_sanchez@cuaed.unam.mx

Como parte de la conmemoración del 40 Aniversario del Sistema Universidad Abierta (SUA), hoy conocido como Sistema Universidad Abierta y Educación a Distancia (SUAYED), se realizó la Expo-SUAYED 2012, en la Facultad de Estudios Superiores Aragón, misma que contó con la participación de 15 dependencias universitarias vinculadas con las modalidades abierta y a distancia, así como con la asistencia de dos mil interesados en estos temas.

José Piña Orozco, secretario académico de la Facultad de Estudios Superiores Aragón, mencionó que la UNAM es un referente en la consolidación del uso de herramientas tecnológicas (TIC) en los procesos de enseñanza media y superior ha incluido no sólo a las modalidades abierta y a distancia, sino también al sistema escolarizado.

Por ello, subrayó, la asistencia a este tipo de exposiciones es importante para que los alumnos se enteren acerca de lo que ofrece el Sistema Universidad Abierta y Educación a Distancia (SUAYED).

Al respecto, Fernando Gamboa, secretario de Innovación Educativa de la Coordinación de Universidad Abierta y Educación a Distancia (CUAED), expresó que el SUA tiene cuatro décadas de innovar para consolidarse como una propuesta educativa real.

Asimismo, expresó que se debe a la manera en que se ha llevado a cabo su operación y a la manera en cómo se presenta a los alumnos que se le reconoce como una forma de estudio flexible y adaptable a la vida. En este sentido dijo: "Sabe conjugar los distintos saberes no formales con los conocimientos que la Universidad brinda".

Agregó que es un sistema que llega a muchos lugares por lo cual se atiende a cerca de 24 mil estudiantes en el país, este esfuerzo se ha traducido en una oportunidad de estudio y de alcanzar objetivos que de otra forma no sería posible lograr.

Por ello, subrayó, la asistencia a este tipo de exposiciones es importante para que los visitantes se enteren acerca de lo que ofrecen los expositores.

Fernando Gamboa hizo énfasis en que hace ocho años se incorporó la educación a distancia, por lo que cual se encontrará también oferta en ese sentido, es decir, 20 carreras en esa modalidad y 22 en la abierta, dirigidas a muchos públicos.

Si bien, afirmó, el promedio de edad de los alumnos del SUAYED es de 33 años, además trabajan y tienen familia, cada vez más se integran estudiantes más jóvenes, ya que el sistema les permite acoplar sus estudios a las actividades de su vida cotidiana.

De tal forma que la exposición que se presentó, durante tres días, en la FES Aragón permitió la difusión de las modalidades no presenciales como opciones educativas flexibles e innovadoras de alta calidad académica para todo aspirante que desee estudiar una licenciatura.

Finalmente, Mario Marcos Arvizu, jefe de la División SUAYED de Aragón, dijo que la FES cumple 10 años de ofrecer la modalidad abierta, tiempo en el cual ha tratado de incrementar la oferta educativa de la UNAM en esas modalidades, siempre con el objetivo de crear más oportunidades para los mexicanos.

Cabe señalar que al evento asistieron algunos de los titulares de las divisiones SUAYED de la UNAM, así como alumnos de distintas escuelas.